

# Las lluvias ponen fin a cuatro años de se

Fuentes Zorita señala que hay agua en la cuenca para varios años, aunque pide no bajar la mano al agua  
seco

05.03.10 - 00:55 - M. BUITRAGO | MURCIA.

★★★★★ 0 votos

[Comentarios](#) | [Compartir](#)

Desde el año 1940 no se ha vivido en la cuenca del Segura un periodo de sequía extrema tan intenso como el que se acaba de superar. El presidente de la Confederación Hidrográfica, José Salvador Fuentes Zorita, anunció ayer formalmente de que la cuenca ha abandonado el estado de sequía hidrológica debido a las persistentes lluvias de las últimas semanas que han elevado al 53% las reservas en los pantanos. Aseguró que hay recursos para atender las demandas propias de la cuenca para varios años siempre que se mantenga la disciplina de ahorro. Las otras demandas que corresponden al Trasvase Tajo-Segura deberán ser cubiertas por el acueducto, que ha quedado abierto tras finalizar las obras en Albacete.

Fuentes Zorita recordó que en febrero hubo 150 hectómetros de aportaciones, más que en el periodo hidrológico 2007-08, como informó ayer este diario. La cabecera del Tajo también ha incrementado sus aportaciones y acumula 842 hectómetros, lo cual facilitará los próximos envíos a la cuenca del Segura, informó ayer el organismo de cuenca, que insistió en que los sistemas de explotación están separados y que los derechos de los regantes tradicionales son distintos de aquellos que dependen del Trasvase.

La cabecera del Tajo ha abandonado también la situación de prealerta y ha entrado en la de normalidad ya que sus pantanos están al 38% de su capacidad total

El año hidrológico comenzó con un otoño muy seco, aunque los meses posteriores se han visto marcados por una situación de abundantes lluvias generalizadas, de forma que las existencias actuales propias de la cuenca son de 483 hectómetros cúbicos, con una aportación interanual (febrero a febrero) 537 hectómetros. En años anteriores, esa aportación era de 130 hectómetros.

Fuentes Zorita apuntó que las lluvias y el deshielo han producido avenidas de hasta 283 metros cúbicos por segundo que han podido ser laminadas y no han producido daños de relevancia. El aumento de las reservas ha permitido además aumentar el caudal del río Segura, así como la circulación de caudales por las acequias. Con esto se están consiguiendo varios objetivos, de una parte mejorar la situación ambiental del cauce y por otra permitir que los regantes que quieran rieguen con estas aguas turbias.

La Confederación considera necesario mantener la prudencia debido a la cambiante situación meteorológica en la cuenca del Segura y en la cabecera del Tajo. Recuerda que el año pasado, tras las lluvias de abril, los embalses no volvieron a recibir cantidades importantes de agua hasta diciembre. La Confederación ha sido escogida por el Ministerio como ejemplo de la lucha contra la sequía y recientemente presentó en Madrid, durante la Conferencia Internacional sobre Escasez de Agua y Sequía, su experiencia en esta materia.

## Rechazo de los pozos

Durante la reunión, la Confederación del Segura puso encima de la mesa la propuesta no formal de que los pozos de sequía se conviertan en un complemento constante y recurrente, debido al buen funcionamiento que han mostrado en los últimos años. El Gobierno de Castilla-La Mancha mostró su oposición a través de la directora general del Agua, que asistió ayer a la reunión, informa Europa Press.